

de resumirse en las siguientes conclusiones:— 4.º El Sindicato ha visto con satisfacción las condiciones impuesta al Sr. Riera para poderle ceder los derechos que esta provincia tiene adquiridos al proyecto de ferrocarril de Aranda á Burgos.—2.º Estima de necesidad que la Diputación no pierda de vista que las condiciones definitivas de cesión para toda la línea del Meridiano son las tarifas generales que se establecen en la Memoria publicada por el Sindicato, lo mismo para mercancías que para viajeros, tarifas más reducidas en precios por término medio en un 40 por 100 de las especiales números 6 bis y número 6, que tiene el Norte establecidas en pasajeros, de un 28 por 100.—3.º Entiende el Sindicato que son además indispensables las condiciones de velocidad, fijando que no disminuyan en último término de un 5 por 100 de la proyectada en la Memoria.—4.º Expresa también que confía en que la Diputación no celebrará ningún contrato definitivo sin las debidas garantías de capital, tarifas y velocidad.

Ha visitado nuestra redacción *La Defensa Profesional*, periódico semanal que bajo la dirección de D. Ceferino Velasco ha empezado á publicarse en Madrid, con objeto de velar por los intereses de la clase de empleados públicos. Saludamos al nuevo colega, en cuya redacción figura nuestro particular amigo D. Tomás Fernández Lagunilla, y establecemos gustosos el cambio.

El domingo y lunes se verificó en la sala de Quintas el acto de declaración y clasificación de soldados del presente reemplazo y la revisión de las excepciones de los tres anteriores.

Los que deseen redimirse del servicio militar deberán ingresar en las delegaciones de hacienda las 1.500 pesetas que exige la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 13 de Julio de 1885, y presentar las respectivas cartas de pago que expiden las intervenciones á los coroneles jefes de la zona militar donde haya sido sorteado el recluta redimente.

Lo mismo pueden redimirse á metálico del servicio militar activo los reclutas destinados al ejército de la Península que los que les corresponda servir en Ultramar, siempre que verifiquen la redención hasta el día 5 de Marzo próximo.

El conocido compositor D. Enrique Barrera, ha sido obsequiado en Bilbao con una velada de la cual dió cuenta ayer *El Noticiero bilbaino*, en los siguientes términos:

«El orfeón bilbaino celebró anoche en su salón de la calle de Jardines una velada en honor del notable compositor D. Enrique Barrera, maestro de capilla de la catedral de Burgos.

La fiesta, á la que fuimos atentamente invitados por el presidente del orfeón Sr. Rasche, fué brillante y digna de la persona á quien estaba dedicada.

Los orfeonistas, que fueron muy felicitados por el Sr. Barrera, alcanzaron anoche un nuevo

triunfo, y así se lo hizo comprender con sus aplausos la concurrencia que asistió á la velada.»

Los carnavales han estado este año más animados que otras veces. En el Espolón ha sido grande la abundancia de máscaras, especialmente el martes, aunque no han brillado por su buen gusto los disfraces, ni las bromas. Los bailes celebrados por el *Salón de recreo* y el *Círculo de la Unión* también han estado concurridos.

En los días 24, 25 y 26 del actual se celebrará en Villadiego la feria de S. Matias. Es el décimo año en que tiene lugar, y siempre ha estado concurridísima, por lo que es de creer que irá aumentando su importancia.

### Vacantes.

En el *Bol. lin Oficial* de esta provincia se han anunciado las siguientes:

Una plaza de alumno pensionado por la Provincia, correspondiente al partido de Miranda de Ebro, en el colegio de sordo-mudos y ciegos de esta capital.

Una de Profesor auxiliar supernumerario de la Sección de Letras en el Instituto de Palencia.

Las de Médico titular de Palacios de Rio Pisuerga, Mahamud y Coruña del Conde.

Y tres de Profesores auxiliares supernumerarios, de la Sección de Letras una, y dos de la de Ciencias, en el Instituto de Vitoria.

### Boletín religioso.

*Santos de hoy.* S. Desiderio obispo. Desde hoy al 5 de Abril se puede ganar la indulgencia de la Bula; y recibiendo los Santos Sacramentos puede elevarse á plenaria. Ayuno y abstinencia de carne.

*Santos de mañana.* La traslación de S. Eugenio y Santa Eulalla vg. y mr.

*Cultos.* En la parroquia de S. Lesmes se celebrará función desde hoy, todos los miércoles de cuaresma. A las seis de la tarde se rezará el Smo Rosario, después habrá sermón, y luego se contará el *Misere-re*. En la función de esta tarde, el sermón está á cargo del señor cura ecónomo de dicha parroquia.

### ÚLTIMA HORA.

#### EXTERIOR.

Paris 10.  
4 por 100 exterior español, 76'81.

#### INTERIOR.

Madrid 10.  
Bolsin cerró: Contado 77'50. Fin de mes 77'55. Exterior 79'00. Amortizable 90'10. Cubas 10'350. Banco de España 000'00. Tabaco 89'50. Barcelona: 00'00. Interior 00'00. Exterior 00'00. Paris 76'81.

asombrosa exactitud la hora en que me acosté.

—¡Es gracioso!..... Pero..... ¿no sospechas de tu suegra? Quizás te aceche, y se lo cuente luego á tu mujer.

—No: mi suegra está ahora conmigo más complaciente y amable que nunca. Mira ese reloj Luis XV que me ha comprado en casa de Campistrón. Es una gran adquisición procedente de algun imbécil que ignoraba el valor de esta alhaja.

Contemplé con melancolía el rapto de Proserpina y su cortejo de ninfas... ¡Pobre sepulcro de la favorita!

Aquel bárbaro de Rabastens no había caído en la cuenta de que su reloj se paraba en cuanto lo dejaba sobre la mesa de noche, y en que las mujeres, que estaban en el secreto, averiguaban así la hora en que se acostó, y descubrían la mala conducta de Rabastens.

—¡Soberbio reloj!— dije aparentando indiferencia, por más que estaba verdaderamente impresionado, al oír que mi antiguo compañero con el suave *tic tac* de las ruedas, me daba un eterno adiós.

La noche siguiente no hallé en casa á mi adorada, y en cambio recibí una carta en que me decía que se ausentaba para no volver, y que no nos veríamos jamás.... Aquello había sucedido á la hora pre-

Madrid 10.  
Hasta la última hora de la tarde no se había solicitado permiso para celebrar mañana el meeting republicano en el teatro de la Alhambra. Los zorrillistas además del banquete celebrarán una velada en el círculo de la calle de Esparteros en la cual se hará una colecta para los emigrados.

Madrid 10.  
Los federales disidentes publicarán en breve un manifiesto en el cual declararán que el único procedimiento para el triunfo de la república es el revolucionario. El Sr. Pi y Margall, en la primera reunión que sus amigos celebren, desautorizará á los disidentes y los lanzará del partido federal pactista.

Madrid 10.  
El Sr. Ruiz Zorrilla se abstendrá de formular por escrito el acta de Diputado que obtuvo por la circunscripción de Barcelona. El Sr. Pi la renunciará expresamente. á fin de que quedando dos lugares vacantes pueda verificarse reelección. Se presentará el Sr. Salmerón y un federal que aun no está designado.

Madrid 10.  
Caracterizados zorrillistas dicen que pronto quedará completamente rota la que ellos llaman aparente coalición que hoy existe entre centralistas, federales y posibilistas, y se fundan para hacer su cálculo en que jamás se reconciliarán sinceramente los Sres. Salmerón y Castelar.

Madrid 10.  
Probablemente el jueves en el consejo que dará acordada en principio la combinación de Senadores vitalicios.

También se tratará de la elección de Senadores.

Madrid 10.  
El día de hoy ha sido espléndido y la concurrencia en los paseos extraordinaria. También fué considerable el número de máscaras y de carruajes que desfilaron por el paseo del Prado, habiendo entre aquellas algunas cuyos disfraces llamaban la atención por lo originales y lo lujosos. El coche de la Infanta Isabel estuvo lleno constantemente de máscaras, á las cuales exigía el caballero la seña fijada según costumbre.

Madrid 10.  
En los círculos políticos, especialmente en los liberales, se comenta hoy mucho el hecho de que todavía no se hayan comunicado á la prensa en los centros oficiales datos completos de la elección de compromisarios verificada el domingo; deduciéndose de esto, que la reserva oficial debe obedecer á que el gobierno haya salido derrotado en la mayoría de las provincias. Hemos oído á algunos ministeriales que aunque los compromisarios de Madrid son fusionistas, triunfarán, sin embargo, los candidatos conservadores.

Madrid 10.  
Telegramas oficiales—Alicante 10-11'30 m.— Gobernador á ministros Gobernación y Fomento. A las tres de la tarde de ayer se ha incendiado por desgracia casual el edificio del faro de Altea, el cual está ardiendo, á pesar de los auxilios que se han prestado, resultando inútiles.

†

QUINTO ANIVERSARIO.

El jueves 12 del corriente á las nueve y media de su mañana, se celebrarán en la iglesia del Convento-Colegio de Benedictinas de S. José, de esta Capital, Oficio y Misas por el eterno descanso de

**LA SEÑORITA**

**D.ª JESUSA FERNÁNDEZ DE LA AUSA**

**Y GARCÍA TEJERO,**

que falleció cristianamente en Albacete el 11 de Febrero de 1886 á los 21 años de edad.

(Q. E. P. D.)

Sus afligidos padres D. Timoteo, Presidente de Sala de esta Audiencia Territorial, y Doña Eloisa,

lo participan á sus amigos rogándoles la encomienden á Dios, en lo que recibirán especial favor.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta Diócesis tiene concedidos 80 días de indulgencia á los fieles que asistan á cualquiera de dichos actos religiosos y encomienden á Dios á la finada.

*Sociedad cooperativa de consumos*

**LA UNION**

BURGOS.

Habiéndose creado en dicha sociedad la plaza de Tenedor de Libros, se anuncia su provisión para que en el plazo de ocho días puedan presentar sus solicitudes las personas que deseen obtenerla.

Las condiciones á que la misma se ha de ajustar se encontrarán de manifiesto en el despacho de la Sociedad todos los días, en las horas que está abierta al público.

Las instancias se dirigirán al Presidente de LA UNION.

Burgos 3 de Febrero de 1891.— P. A. de la J. D., *El Secretario*, Pedro Hernando y Saiz.

**MANUEL RICO Y GIL.**

*San Juan 59, Burgos.*

COMERCIANTE BANQUERO Y AGENTE DE NEGOCIOS

Giros, Cobros, Negociaciones, Cambio de Monedas y Billetes, Valores públicos, nacionales y extranjeros, Administración de fincas, Habilitación de clases activas y pasivas, Representación de corporaciones civiles, militares y eclesiásticas.

Esta casa tiene corresponsales en todas las localidades importantes de la provincia de Burgos.

**CASA EN VENTA.**

Previo acuerdo de sus dueños, se vende en pública subasta la casa sita en esta ciudad en el paseo de El Espolón, núm. 44, que en el pasado año de 1890 produjo reales 43718'36 líquidos; cuyo remate tendrá lugar el día 15 de Febrero próximo y hora de las doce de su mañana, en la Notaría de D. José Cormenzana calle del Almirante Bonifaz, núm. 11, donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base á la subasta, y los títulos de dominio de la finca.

Imp. de FERNÁNDEZ Y SANTAMARÍA.

(Feb. 11) FOLLETIN DE «LA BRÚJULA» (F. 3.)

—¡Toma! Como que á la buena señora le hizo tanta gracia que me dió un luis más, y se marchó saltando de alegría, como una chiquilla.

Inmediatamente me compré un hermoso remontoir de veinte pesetas.

Una hora después me encontré á Rabastens triste y cabizbajo en el café Albrighi.

—¿Qué te pasa?—le dije con zalamería, —Estoy hecho un bruto—me respondió con aire de mal humor.

Quizás un disgusto conyugal le atormentaba.... Tal vez Angela.... Sin querer me reí.

—¡Pobre amigo mío!

Le cogí una mano con tan refinada hipocresía, que él llegó á comprender mi pensamiento.

—Tres días hace—exclamó con tristeza —tres días hace que no puedo engañar á mi mujer.

—¡Pst! Al fin alcabo, tú Angela es hermosa. ¿Qué te importa?

—Es que no la puedo engañar respecto á la hora en que entro y salgo de casa, y lo más sorprendente es que ella se acuesta y se levanta á las horas de costumbre, pero todas las mañanas viene á saludarme y en tono de reprensión me dice con

cisa en que por última vez oí el *tic tac* del misterioso reloj.

¡Ah! ¡Estaba solo en el mundo!

ARMAND SILVESTRE.

### LA CAJA DE AHORROS.

Verdaderamente, decía un día el cerrajero Werner, en nuestros días ya no ocurren milagros, pero sucede alguna que otra vez que un hombre cae al borde de un abismo, y de pronto se siente detenido en su caída por una mano que tiene un poder sobrenatural, y si reflexiona sobre lo que acaba de pasarle, aquel suceso parecele un milagro. Por mi parte experimento aun una especie de vértigo cuando pienso en lo que hubiese sido de mí, si el Angel de la Guarda, que vela al lado de todas las criaturas, no hubiese venido en mi auxilio y no me hubiese facilitado un último medio de salvación.

Sí, amigo Weber, vuestras máquinas de Jacquart son muy ingeniosas, y no me explico cómo tejen tantas cosas á la vez; pero el gran telar del mundo, en que la vida; de ca la hombre no constituye más que un solo hilo, es aun más maravilloso y más difícil de explicar. Cuando se mira

de cerca ese hilo único, fácil es observar que, como las hebras de algodón que hace poco miraba con el auxilio del microscopio, se compone, de siete hilos, que forman uno solo. Voy á contaros cómo se formó el de mi destino, y cómo faltó poco para que se rompiese.

Ya sabéis que siendo muy niño murieron mis padres y me quedé sin ningún pariente en el mundo. Era vivo y aturdido cuando comencé mi aprendizaje de cerrajero. Mi maestro á quien habéis conocido, era, por el contrario, un hombre grave, reservado y taciturno, hasta el extremo de que, cuando hacía una seña ó pronunciaba alguna palabra, todos lo miraban como una cosa muy importante. Cuando por vez primera me pagó el sábado mi jornal, me dijo: «Pedro, con la mitad de lo que has ganado puedes vivir, y esta otra mitad la dejas aparte, para depositarla en la caja de ahorros.» Hízolo así, y cuando el maestro hablaba, nadie se atrevía á contradecirle.

El domingo de Ramos, antes de ir á misa, me llevó á la caja de ahorros. Registraron mi nombre en un libro muy grande, y me dieron una libreta, en cuya primera página figuraba mi nombre, y en la segunda mi depósito: siete escudos. La libreta, con unas cubiertas de papel plomizo y satinado, era tan fina, que me d